

Informe económico

Julio 2017

Ingresos

Uno por ciento	278.500
Colectas	305.908
Intenciones de Misa	8.000
Velatorio	140.000
Sacramentos	15.000
Prestaciones Secretaria	6.000
Box-Salas-Aloj.	662.000
Donaciones	34.000
Total Ingresos	1.449.408

Egresos

Remun.-Imposiciones	680.309
Jornadas-Reuniones	36.350
Movilización	5.400
Librería-Imprenta	76.900
Luz	177.200
Agua	74.036
Teléfono	50.387
Reparaciones	10.720
Combustibles y lubr,	50.200
Útiles de escritorio	17.100
Ayuda social	11.200
Uno por ciento	144.035
Total Egresos	1.334.837

Fallecidos

En este último tiempo el Señor ha llamado consigo a: **Cristina Zárate; Verónica Sepúlveda; Luis González; Leoncio Labbé; Margarita Cofré; Leonor Álvarez; Olga Jiménez; Marcela Escalante; Verónica Sanhueza; Pilar Nebreda; Leónidas Navarro; Jeanette Riffo; Zulema Campos; Jeanette Muñoz.**

Encuentro de Adultos Mayores

La Parroquia en el ambiente del Mes de la Solidaridad invitó el jueves 24 de agosto a los adultos mayores de la población a un encuentro fraterno en el ambiente del Mes de a Solidaridad. Fue un hermoso momento de compartir la Eucaristía y unas ricas onces entre diversos grupos de vecinos que gozan de una extensa juventud acumulada.

Pastoral Juvenil

La pastoral Juvenil de la parroquia para celebrar el Día del joven Solidario pasó por la población recogiendo alimentos no perecibles.

El Sábado 19 se participó en la Caminata Solidaria hasta el Santuario del P. Hurtado junto a una gran muchedumbre de otros jóvenes de la ciudad.

Comedor parroquial

Los días Miércoles estará abierto en la parroquia un comedor solidario que entregará almuerzo a los que lo necesiten.

Narcóticos Anónimos

Este grupo que busca ayudar a limpiarse a quienes tienen alguna adicción de alcohol o drogas está funcionando en la parroquia los días Lunes-Miércoles-Viernes de 19:00 a 21 hrs. Todo aquel o aquella que tenga el deseo de limpiarse de su adicción puede integrarse.

Calendario Septiembre

1V	Inicio Mes de la Biblia
2S	Te Deum PAC Parroquia San Lucas
3D	Retiro (16:30 a 20:00 hrs.)
6Mc	Consejo parroquial
8V	Ramada Programa Abriendo Caminos
9S	Bautizos
	Ramada Catequesis Familiar
12Mc	Fiesta patronal Religiosos Marianistas
18L	Fiestas Patrias
19M	Fiestas Patrias
25L-29V	Encuentros Prebautismales
26M-27Mc	Taller: Los Salmos
30S	Bautizos



Editorial

Mes de la Biblia

La importancia de la Biblia no está en ser el documento más traducido en diferentes lenguas a lo largo de la humanidad. Para los discípulos de Jesús su importancia está en que en ella encontramos la historia de salvación a la que nos invita a participar un Dios de amor y misericordia, un Dios que sale al encuentro del hombre. Un Dios que se nos manifiesta en Jesús de Nazaret, Hijo suyo hecho hombre entre nosotros y nacido de una mujer, que vino a anunciarnos con su vida, pasión, muerte y resurrección la Buena Nueva de la salvación. Y para vivir más a fondo la alegría de la cercanía con Dios y la identificación con Jesús, a lo largo de este mes de septiembre, Mes de la Biblia, se nos invita a acudir con mayor insistencia a la Sagrada Escritura.

También se esa iniciando en el país la campaña electoral para la presidencia del país y para un grupo de legisladores. Como ciudadanos responsables estamos llamados a preocuparnos de ir discerniendo, personal y comunitariamente, sobre quiénes serían las personas más idóneas para gobernar y legislar en el futuro inmediato. Para ello es importante - a la luz de lo que uno quiera para nuestra sociedad - informarse bien de lo que cada candidato propone. Un cristiano no puede quedar indiferente ante este proceso

Que las próximas Fiestas Patrias nos acerquen más unos a otros y las vivamos con la alegría de un pueblo que quiere ser cada día más acogedor y hermano.

P. Alvaro Labetra. sm . Párroco

Siempre al servicio de las personas y la vida

El Comité Permanente de la Conferencia Episcopal de Chile a raíz del reciente fallo del Tribunal Constitucional expresó lo siguiente:

“Desde una antropología que pone al centro de la convivencia social, el derecho a la vida y el respeto de la dignidad de cada individuo de la especie humana, resulta incomprensible a la razón que se haya tomado tal decisión. Al mismo tiempo, desde la fe que profesa una parte importante de la sociedad chilena, la resolución que acaba de ser adoptada y que declara conforme con la Constitución el proyecto de ley de aborto, ofende a la conciencia y al bien común de los ciudadanos. La sociedad entera es la que pierde al legalizarse el aborto en Chile, aunque sea bajo ciertas condiciones. Estamos frente a una nueva situación en la que algunos seres humanos que están por nacer quedan desprotegidos por el Estado en este básico y fundamental derecho”.

Mes de la Biblia

Uno de los objetivos del Mes de la Biblia es ayudarnos al encuentro personal y comunitario con Jesucristo Vivo, mediante la lectura atenta, orante y evangelizadora de la Sagrada Escritura. Para ello puede ser bueno recordar algunos aspectos de la Sagrada Escritura.

Proceso de formación de la Biblia

La Biblia abarca una larga historia de 2000 años, desde Abrahán 1900 a.C hasta el 95 de nuestra era. Podríamos dividirla en diez etapas:

1. Patriarcas (Abraham y descendencia – Nomadismo – II milenio a.C.)
2. Exodo (Moisés- Desierto-Tierra prometida – siglos XIII-XII a.C.)
3. Conquista de Canaán (Conquista de Canán – Jueces – s.XII a.C.)
4. Monarquía (Monarquía: Saúl, David, Salomón – ss.XI-X a.C.)
5. División del reino (931 a.C) – Caída de Samaria (721 a.C) ss. IX-VII a.C.)
6. Destierro (Destierro a Babilonia-Dominación Babilónica (586 a.C.)
7. Regreso del destierro ((538 a.C.) Dominación persa Ciro)
8. Dominación griega (Alejandro Magno – Macabeos (333 a.C. – 138 a.C.)
9. Roma. Vida de Jesús (Dominación Romana – Vida de Jesús (63 a.C.- 33 d.C))
10. Primeros cristianos Expansión del cristianismo

Libros que la componen

La Biblia es un conjunto de libros (72) divididos en dos grandes bloques: **Antiguo Testamento** (46) y **Nuevo Testamento** (27)

¿Cuándo se escribieron los libros de la Biblia?

El libro más antiguo del **Antiguo Testamento** es Amós (800 a.C) y el más reciente el libro de la Sabiduría (70 a.C)

El **Nuevo Testamento** se escribió entre los años 50 y 95, siendo el primero la carta a los Tesalonicenses y el último el Apocalipsis.

El Evangelio de Marcos aproximadamente fue redactado el año 66, Lucas en el 81, Mateo en el 85 y Juan en el 90.

Idiomas

La mayor parte del **AT** está escrito en **hebreo** (lengua Palestina antes del destierro en Babilonia). Ahí en 48 años en tierra extranjera el pueblo fue olvidando hablar en hebreo y al regresar, hablaba en arameo. Sin embargo la Biblia se siguió escribiendo y leyendo en hebreo. Solamente un trozo del libro de **Daniel** se escribió en **araméo**. El libro de la **Sabiduría**, que fue el último en escribirse, se hizo **en griego**, porque ésta era la lengua principal que se hablaba en ese tiempo en muchas partes del mundo. Por eso el **NT** se escribió en **griego**.

Un grupo de 70 sabios, aún antes de Cristo, en Alejandría tradujo el AT del hebreo al griego para facilitar su lectura. La iglesia primitiva, por motivos apostólicos, tomó la **Biblia de los 70** que tenía **46 libros**.

Más tarde, ya después de Cristo, el consejo judío, al regularizar los libros de la Biblia hebrea, quitó de la Biblia que habían traducido los 70 sabios, 7 libros: **Tobías, Judit, Baruc, Eclesiástico (Siracida), Sabiduría** y los **dos de los Macabeos**, más algunas partes de los libros de **Daniel y Esther**.

Mucho después, en 1521, cuando con Lutero se produjo la separación de la Iglesia Católica, **los protestantes tomaron la Biblia hebrea**. Y por eso la Biblia de nuestros hermanos separados no tiene esos siete libros. En el Nuevo Testamento no hay ninguna diferencia.

Nosotros estamos leyendo una traducción, por eso al leer el mismo texto puede que no coincidan exactamente porque al traducir se utilizaron palabras sinónimas o diferente construcción de la frase con el fin de adecuarse mejor al lenguaje que utilizamos.

LOS EVANGELIOS

¿Qué son los evangelios?

Los Evangelios son escritos elaborados por los seguidores de Jesús, aunque no todos fueron testigos presenciales de su vida. Acogieron sus enseñanzas y las adoptaron en sus vidas.

La palabra “evangelios” de origen griego, significa “buena noticia”.

¿Cómo se formaron y con qué intención?

El mismo Lucas lo explica (Lc 1,1-4). Lo mismo Juan (Jn 20,30-31)

No son libros de historia ni crónicas periodísticas, ni una biografía de Jesús. Su intención es:

- + Dar a conocer lo más significativo de la vida y el mensaje de Jesús.
- + Dar testimonio de su fe en Jesús como Mesías de Dios.
- + Invitar a otros muchos a que creyeran en Jesús: en quién era, en lo que dijo e hizo

Proceso de formación

Jesús, el hijo de María, que sanó enfermos, enseñó con parábolas, anunció la buena noticia del Reino de Dios y llevó a cabo actos significativos para la salvación de los hombres, muere y resucita.

Después de la muerte y resurrección de Jesús, sus discípulos reflexionan sobre lo que ha ocurrido y asumen que Jesús es el Mesías, el Hijo de Dios.

Esta convicción la transmiten, sobre todo de forma oral, cuentan lo que Jesús hizo y dijo en su vida. A lo largo de unos cincuenta años se van formando las tradiciones orales en las primeras comunidades cristianas.

Finalmente los autores sagrados (evangelistas) recogen y ponen por escrito lo que las tradiciones orales transmitían. Lo hacen atendiendo a las necesidades y problemas específicos de las comunidades a las que se dirigían